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▲改修工事中の市民会館(1階ｴﾝﾄﾗﾝｽ部分) 

９                         平成22年(2009年)５月８日  №439 
 
 

平成26年(2014年)３月１日  №497 
２月21日（金）に３つの常任委員会が開催され、所管事務に関する調査が行われました。その

主な内容は次のとおりです。 
  
消消防防隊隊とと救救急急隊隊がが連連携携  ～～救救急急現現場場にに消消防防隊隊がが到到着着ししててもも間間違違いいででははあありりまませせんん～～  

■総務教育常任委員会 

所管事務に関する調査 

◇ＰＡ連携の運用開始について 〔消防本部〕 

 消防本部指令課から「ＰＡ連携とは消防隊(Ｐumper)と救急隊(Ａmbulance)が連携して救急活動

などを行うことであり、市民からの119番通報に対し、心肺停止状態の傷病者が発生したり、交通

量により救急車の到着が遅れるといったケースにおいて、ＡＥＤ(自動対外式除細動器)等の応急

処置用の資器材を積載した消防隊が同時に出動し、救急隊と相互連携して救急活動や人命救助活

動などを行うものである。このとき消防車は火災発生の時と違い、鐘は鳴らさずサイレン音のみ

とする。平成26年４月１日からの開始にあたっては、『救急車を呼んだのに消防車が来た』と驚

かれることがないよう、広報かこがわ等で周知に努める」との報告がありました。 

◇南海トラフ巨大地震津波浸水シミュレーションの実施結果について 〔総務部〕 

◇固定資産税・都市計画税の課税誤りについて 〔税務部〕 

◇差押財産の公売の結果について 〔税務部〕 

◇高機能消防指令センター運用開始について 〔消防本部〕 
 

市市民民会会館館改改修修工工事事のの現現場場をを視視察察  ～～耐耐震震化化ととババリリアアフフリリーー化化にに向向けけてて～～  

■建設経済常任委員会 

所管事務に関する調査 

◇市民会館改修工事現地視察 〔建設部〕 

平成25年９月から耐震等改修工事中の市民会館について、２

月21日の常任委員会終了後、建設経済常任委員を含む18名で現

地視察を行いました。本改修工事は、建物の全体及び天井部分

の耐震化補強をはじめ、バリアフリー化に伴うエレベータの新

設工事、トイレの内装工事などを行い、26年９月のリニューア

ルオープンをめざしています。 
 

◇男子第68回・女子第29回兵庫県郡市区対抗駅伝競走大会の開催結果について 〔地域振興部〕 

◇市町村運営有償運送（愛称：上荘くるりん号）の取り組み状況について 〔都市計画部〕 

◇「加古川市空き家・空き地問題に関わる土地利用の活性化に関する方針」について 

 〔都市計画部〕 

◇「住まいの耐震化啓発パンフレット」について 〔都市計画部〕 

質問事項 

◇老朽空き家の撤去に関する助成の新聞記事について 〔都市計画部〕 
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▲一問一答方式に対応した対面式演壇の 

配置を調査（さいたま市議会議場） 

大大気気汚汚染染ととアアレレルルギギーー症症状状のの関関連連性性  ～～事事業業所所及及びび幹幹線線道道路路かからら発発生生すするる粉粉じじんん等等～～  

■福祉環境常任委員会 

所管事務に関する調査 

◇健康影響調査総括報告の概要について 〔福祉部〕 

 健康課から「加古川地域の事業所及び幹線道路等から発生する粉じん等による大気汚染の状況

と、小学生の気管支喘息、アレルギー性鼻炎等の呼吸器・アレルギー症状などの健康状態との関

連性を疫学的に評価することを目的に、５年間（平成20年度～24年度）にわたり継続調査した結

果が、加古川医師会に委託し設置された『加古川地域大気汚染等健康影響調査実行委員会』でま

とめられた。その概要は、調査対象者（平成20年度の市内の小学生）の２歳以前の呼吸器疾患の

既往歴や両親のアレルギー疾患の既往歴などとの関連性は示されたが、大気汚染物質濃度との関

連性はみられず、同様に喘鳴、皮膚症状、鼻症状等の発症についても、アレルギー疾患の既往歴

の影響が大きく、大気汚染物質濃度との関連性はみられなかった」との報告がありました。 

◇ごみ処理広域化の進捗状況について 〔環境部〕 

質問事項 

◇スマートフォンを利用したごみのアプリケーションについて 〔環境部〕 
 

 
 視察報告                          

市議会の各常任委員会、特別委員会及び議会運営委員会では、先進的な取り組みを本市の市

政向上に役立て、反映させることを目的に他都市等を調査研究しています。今月号では、議会

運営委員会の視察報告書を要約のうえ掲載します。 
 

議会運営委員会（日時：平成26年１月27日・28日）   報告者 委員長 中山 廣司 

①埼玉県さいたま市議会 「議会運営全般について・対面式演壇と大型スクリーンの設置等に 

            ついて」 

概要及び所感 

さいたま市議会では、二元代表制のもと、議員と執行

部が直接向き合い議論を尽くす「対面方式」による議会

運営に取り組み、一般質問及び代表質問を行う際に活用

することを目的として、平成22年９月定例会より「対面

式演壇（演壇の高さを調整できる機能を付加）」及び「大

型スクリーン」を設置した。 

設置に至った経緯は、一般質問及び代表質問の論点を

わかりやすくし、集中的かつスピード感ある審議に資す

るため、平成21年12月に制定した「さいたま議会基本条

例」において「一問一答」の方法等により行うことがで

きる旨を明記したことから、平成22年５月より、議会運営委員会で「質問方式のあり方」に関し

検討した結果、「一問一答」の方法等では登壇、降壇に要する時間の増加が懸念されることから、

「対面式演壇」の脇に質問者控席を備える形式となっている。 

また、「対面式演壇」では、質問議員は傍聴者に背を向ける形となり、発言のニュアンスが傍

聴者に伝わらなくなることから、質問議員を正面から捉えた映像を大型スクリーンに映し出すた
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▲春日部市議会議場内にて 

めの映写機器も設置している。 

これらの議場棟改修経費は、演壇設置費用約360万円、大型スクリーン等設置費用約730万円の

合計約1,500万円となっている。 

設置に伴う効果は、議員と執行部が至近距離で直接向き合い議論を尽くすこととなり、これま

で以上に緊張感のあるやり取りが展開されるとともに、傍聴者にとっては質問の論点が容易に把

握できるようになり、また大型スクリーンに映写することにより、緊迫感のあるやり取りなど、

臨場感の創出につながっているとのことであった。 

本市議会においては、改選後に議場棟の環境が整いしだい、「一問一答方式」「一括方式」の選

択制による一般（個人）質問を実施する予定であり、どの程度の改修等を行うか検討する必要は

あるものの、市民に開かれた市議会の実現に向け、参考となる事例であったと感じた。 
 

②埼玉県春日部市議会 「議会運営全般について・議会報告会について」 

概要及び所感 

 春日部市議会では、平成24年４月に「春日部市議会基

本条例」を制定し、これまでに開かれた議会を目指し、

議会活動の状況や市政に関する情報を地域に出向いて

市民の皆さんに直接報告・説明をし、住民参加のまちづ

くりを進めることを目的とした「議会報告会」を開催す

るなど、様々な議会改革に積極的に取り組まれている。 

「議会報告会」については、議会報告会実施要領に基

づき開催しており、基本条例制定後、平成24年10月、25

年10月の２回実施しているが、24年10月は初回であったことから、来場者から「資料が分かりに

くい」「専門用語が多すぎる」など不評であったため、25年10月は前年の反省を踏まえ、資料を

スクリーンに映写するなど、より丁寧に行った結果、「今後も参加したい」「市政に興味を持った」

など、評価された意見が多かったとのことである。 

先進都市である春日部市議会を視察し、開かれた議会を目指し、議会活動の状況等を地域に出

向いて直接説明し住民参加型のまちづくりを進めるという観点から、今後、更なる議論を含め、

調査、研究する必要があると感じた。 
 

議議案案のの取取りり扱扱いい等等ににつついいてて協協議議  

■議会運営委員会（２月18日開催） 

協議事項 

◇平成26年第１回市議会定例会の議事運営等について 
  

中中間間報報告告((案案))ににつついいてて協協議議  

■議会改革推進特別委員会（２月４日、10日、17日開催） 

協議事項 

◇中間報告(案)の検討について 
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■■■■■■■■■■■■■■ 議 会 の う ご き ■■■■■■■■■■■■■■■ 

―１、２月の行政視察受入れ状況― 

日(曜日） 相 手 方 人数 視 察 内 容 

１月28日（火）
東京都西多摩郡瑞穂町議会 

自民新政会 
５人 

・「自主防災組織の機能的役割と支援体制」

について 

２月13日（木） 
福岡県大野城市議会 

新生倶楽部 
５人 

・加古川駅高架下利用（まち案内所・市民ギ

ャラリー）」について 

 
―３月の行事予定（第１回市議会(定例会)日程）― 

日(曜日） 日  程 

 

３月４日（火）

５日（水）

６日（木）

７日（金）

 

11日（火）

12日（水）

13日（木）

14日（金）

26日（水）

 

第１回市議会(定例会) 

〔第２日〕代表質問 

〔第３日〕代表質問 

〔第４日〕一般質問 

〔第５日〕一般質問、委員会審査報告（質疑・討論・採決） 

     平成26年度当初予算質疑（委員会付託） 

〔第６日〕平成26年度当初予算質疑、条例・単行議案質疑（委員会付託） 

常任委員会（総務教育） 

常任委員会（建設経済） 〔平成26年度当初予算・条例等付託案件審査〕 

常任委員会（福祉環境）     ※17日（月）、18日（火）予備日 

〔第７日〕委員会審査報告（質疑・討論・採決）、追加議案上程（即決） 

      ※いずれの日も開議（再開）時刻は午前９時30分の予定です。 

 

 

―市議会「インターネット録画配信」をしています― 

 平成25年８月１日より、インターネット録画配信を開

始しました。 

〔現在閲覧可能なもの〕 

◇平成23年９月議会から平成25年12月議会までの代表質

問及び一般質問で、検索は以下の四項目から可能です。 

・会議名・議員名・会派名・用語検索 

◎市議会 インターネット録画配信のＵＲＬ（市のホーム

ページからもアクセスできます。） 

http://www.kakogawa-city.stream.jfit.co.jp/ 

 今後の録画中継は、本会議終了後、概ね10日程度でご 

覧いただけます。 
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